

Guillermo Arroyo: Trayectoria y compromiso con la justicia social

Guillermo Arroyo es un profesional costarricense con una amplia trayectoria en el ámbito de la criminología, la política criminal y la gestión penitenciaria. Su formación académica incluye una **Maestría en Criminología con énfasis en Seguridad Humana** por la UCI, una **Licenciatura en Historia** por la Universidad de Costa Rica (UCR), además de estudios en **Gerencia de Proyectos y Estudios Latinoamericanos**, lo que le ha permitido abordar los desafíos de la justicia desde una perspectiva integral y humanista.

En su **experiencia profesional**, Arroyo ha ocupado importantes cargos en la administración pública. Fue **Viceministro de Justicia y Paz** entre 2001 y 2002, **Director General del Sistema Penitenciario** de 1993 a 2006. Durante su gestión, impulsó una conducción estratégica del sistema penitenciario con un enfoque en los **derechos humanos, la gestión de crisis, la reinserción social y las medidas alternativas a la prisión**.

Su labor trascendió las fronteras nacionales mediante su **consultoría internacional con la ONU y el ILANUD**, donde participó en procesos de **reforma penitenciaria** en Panamá, Honduras y El Salvador. Asimismo, desarrolló **diagnósticos regionales sobre VIH-SIDA, derechos humanos y sistemas penitenciarios** en América Latina y el Caribe, y contribuyó a la **formación de directores y al diseño de políticas de reinserción social**.

Como **docente e investigador**, Guillermo Arroyo ha sido **profesor universitario de criminología e historia** en Costa Rica, Honduras y El Salvador. También ha sido **ponente en foros internacionales** sobre justicia penal, prevención del delito y derechos humanos, y **autor de diversas publicaciones** que abordan temas como la política criminal, la gestión penitenciaria y la violencia carcelaria.

Sus **áreas de impacto** abarcan la **gobernanza y la reforma penitenciaria, la política criminal y los derechos humanos, la prevención del delito, y la articulación entre las instituciones del Estado y la sociedad civil**.

Con una vida dedicada al fortalecimiento de la justicia, la seguridad humana y la reinserción social, Guillermo Arroyo representa una visión comprometida con los derechos humanos y la construcción de un sistema penal más humano y efectivo.